

"El crimen organizado no busca derrocar al Estado, busca compartirlo": Luis Yshii Meza

Por: LaMula.pe. 27/11/2024

El doctor en Derecho, Luis Yshii Meza, advirtió, en la «Terraza Mulera» sobre el avance de las redes criminales en Perú y la necesidad de un lenguaje claro y educación jurídica para combatirlas.

El crimen organizado en Perú no busca confrontar al Estado, sino cooptarlo, enmascarándose dentro de un aparente Estado de derecho, explicó, durante su intervención en la última **«Terraza Mulera»**, Luis Yshii Meza, abogado penalista y docente de la PUCP. Según Yshii, las redes criminales aprovechan las debilidades legislativas y el desconocimiento ciudadano para consolidar su poder, operando como un "Estado paralelo".

Un enemigo silencioso: la cooptación estatal

"El crimen organizado no busca derrocarte, busca compartir contigo el tema del Estado", afirmó Yshii, quien explicó que estas **organizaciones criminales** logran insertarse dentro de las estructuras estatales para facilitar sus actividades ilícitas.

"Actúan bajo una apariencia de legalidad, pero con dinámicas propias de un **Estado paralelo**", agregó, alertando sobre los riesgos de permitir que las leyes sean manipuladas por estas estructuras.

El impacto de las reformas legales



Yshii señaló que las recientes modificaciones a la legislación sobre crimen organizado en Perú han generado efectos mixtos. Por un lado, estas leyes establecen mayores retos y exigencias para el combate al crimen organizado. Sin embargo, su aplicación temporal ha dado lugar a la **invocación de principios como la "ley penal más favorable"**, lo que podría beneficiar a acusados en procesos en curso.

"En estos casos, una **acción de inconstitucionalidad** hubiera sido más efectiva y técnica", comentó, subrayando la importancia de analizar profundamente las implicancias de cada reforma legal.

Educación jurídica: una herramienta crucial

Para Yshii, un factor clave en esta lucha es la educación jurídica de la población.

"Hay que hablarle a la población con un lenguaje sencillo, un lenguaje claro, pero también **educarlo jurídicamente**", insistió, remarcando que el desconocimiento ciudadano es una de las principales barreras para enfrentar el crimen organizado.

Según el experto, el fortalecimiento de la conciencia legal es fundamental para generar una sociedad más resistente a las dinámicas de cooptación estatal.

Un llamado al análisis profundo y colectivo

El evento, que contó con la participación de panelistas como María Graciela Cortázar (Argentina), Alejandro Zúñiga (Colombia) y Namiko Matzumoto (México), forma parte de la campaña **#ElPerúQueQueremos**, impulsada por LaMula.pe. Esta iniciativa busca promover el análisis crítico y el debate ciudadano sobre los desafíos más apremiantes para la democracia y los derechos humanos en América Latina.

La intervención completa de Luis Yshii Meza está disponible en el canal de YouTube de LaMulaTV.

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ



Fotografía: Pressenza. Navarra televisión

Fecha de creación 2024/11/27